

Lundi 11 février 2019

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Présidence de l'Union africaine (UA): Abdel Fattah Al-Sissi succède à Paul Kagame

A l'ouverture, le 10 février 2019 à Addis-Abeba, en Ethiopie, de la 32è session ordinaire de la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine (UA), le Président égyptien, Abdel Fattah Al-Sissi, a succédé au Président rwandais, Paul Kagame, à la présidence tournante de l'Union africaine.



En marge du Sommet de l'Union africaine, samedi : Ouattara et Félix Tshisekedi se sont parlé à Addis-Abeba

En prélude à la 32è session ordinaire de la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine (UA) qui s'est ouverte, le 10 février 2019 à Addis-Abeba, en Ethiopie, le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a échangé le 09 février 2019 avec le nouveau Président de la République démocratique du Congo (RDC), Félix Tshisekedi.



Echangeant avec le ministre ivoirien des Affaires étrangères : l'Union européenne salue la reprise du dialogue politique

La présidente du groupe de travail du Conseil de l'Union européenne pour l'Afrique, Marie Lapierre, qui conduisait une forte délégation au cabinet du ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, le 08 février 2019 à Abidjan-Plateau, a salué la reprise du dialogue politique. « Je me réjouis pour la tenue du dialogue politique de la semaine dernière qui était très attendu par l'Union européenne et par tous ses Etats membres et qui, je crois, s'est bien passé. Nous venons d'en recevoir le rapport et tout le monde est extrêmement satisfait et se réjouit de pouvoir renforcer encore ses relations », s'est réjouit Marie Lapierre.



Le sous-secrétaire d'Etat américain aux Affaires politiques en Côte d'Ivoire

L'ambassade des Etats-Unis organise une conférence sur le thème: «Politique étrangère américaine en Côte d'Ivoire et en Afrique», le 11 février 2019. Cette conférence sera animée par le sous-secrétaire d'Etat aux Affaires politiques, David Hale, en visite officielle en Côte d'Ivoire dans le cadre d'une tournée dans la sous-région. David Hale rencontrera au cours de son séjour les autorités ivoiriennes, notamment le Vice-président, Daniel Kablan Duncan et parlera, entre autres, de la situation politique en Côte d'Ivoire et de la coopération bilatérale.

> Economie



Sécurité alimentaire : Un projet appuyé par l'Union européenne bientôt déployé

Le projet d'appui au secteur vivrier, financé par l'Union européenne à hauteur de 12 milliards de FCFA, à en croire, le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly, entrera dans sa phase opérationnelle cette année. Le ministre Mamadou Sangafowa Coulibaly a fait cette précision pendant la cérémonie de présentation, à son endroit, des vœux du nouvel an de ses collaborateurs et des agents de son département, début février, à Abidjan-Plateau.



Affaire augmentation de 7,2% des frais Mobile money : les précisions du DG des Impôts

Après le communiqué de l'Union nationale des entreprises de télécommunication (UNETEL) et l'annonce d'un sit-in d'une association des consommateurs de Côte d'Ivoire relativement à une augmentation de 7,2% des frais de transfert mobile money, le directeur général des Impôts, Ouattara Abou Sié, a fait une mise au point : « L'article 14 de l'annexe fiscale 2019 n'institue aucune taxe nouvelle sur les transferts d'argent à la charge des consommateurs. En effet, ces taxes qui existaient déjà dans le dispositif fiscal sont exclusivement à la charge des entreprises de transfert d'argent par téléphone mobile et non de l'usager ».

Inauguration de l'entreprise DMD : Souleymane Diarrassouba annonce des mesures contre la fraude et la contrebande



Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba a procédé, le 7 février à Marcory, à l'inauguration du showroom de l'entreprise de Distribution de marchandises diverses (DMD), spécialisée dans le matériel industriel, le BTP, la quincaillerie générale et le fer. A l'occasion, Souleymane Diarrassouba a annoncé des mesures contre la fraude et la contrebande. Objectif : améliorer la compétitivité des entreprises en activité sur le sol ivoirien.



Ouangolo/ Les travaux de bitumage de la voirie ont démarré

Les travaux de bitumage de la ville de Ouangolodougou ont débuté le 06 février 2019. Une fois terminée, le bitumage va métamorphoser la ville, porte d'entrée du Mali et du Burkina Faso.



111% de taux de recouvrement réalisé par le Trésor

La Direction général du Trésor et de la comptabilité publique a enregistré un taux de recouvrement des recettes fiscales et non-fiscales estimé à 111% réalisé en 2018. L'annonce a été faite la semaine dernière par Jacques Konan Assahoré à Yamoussoukro à l'ouverture d'un séminaire bilan et perspectives 2019.



Brokoua-Korékipra, programme « Eau pour tous » : le château d'eau livré à la population

Les populations de Brokoua-Korékipra, village situé à 10 Km d'Issia, sont en joie. La raison, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchabga , a procédé, samedi 09 février, à l'inauguration du château d'eau de la localité. Mettant ainsi fin au calvaire des populations en quête d'eau potable. Entamé en 2008, le château d'eau est d'une capacité de 30 m3 avec un forage de 10 m3/heure pour un coût global de plus de 254 millions de FCFA.



Mécanisme africain d'évaluation par les pairs / Bonne gouvernance : L'UA félicite le Président Ouattara pour les succès réalisés

A l'occasion de la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union africaine (UA) qui s'est ouverte, hier à Addis Abeba, en Ethiopie, le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part, samedi, au 28e forum des Chefs d'Etat et de gouvernement du Mécanisme africain d'évaluation par les pairs (MAEP). Au terme des travaux, le Chef de l'Etat a exprimé sa satisfaction suite au rapport présenté par le Pr Mahamoud Khayal. Selon lui, cette équipe a fait une évaluation « très franche, sans complaisance » de la gouvernance et a mis en exergue les progrès « impressionnants » accomplis par notre pays au cours de ces sept dernières années, dans divers domaines. L'UA a saisi l'occasion pour féliciter le Président Ouattara pour les succès réalisés.

> Société



Grève d'un an à l'université de Cocody : Johnson Kouassi, convoqué à nouveau, ce matin à la Préfecture de police

Le secrétaire général de la Coordination national des enseignants du supérieur et des chercheurs (CNEC), Johnson Kouassi, et d'autres enseignants de l'université Félix Houphouët-Boigny seront entendus, ce matin, à la Préfecture de police sis à Adjamé-Williamsville, suite à une plainte du président de ladite université, Abou Karamoko. Ces enseignants qui ont décrété une grève d'un an à l'université sont accusés de troubles.



Education nationale, grèves déclenchées par des formations syndicales : La déclaration du ministère

Suite aux grèves déclenchées par des formations syndicales, entraînant des perturbations des enseignements et les évaluations subséquentes, la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle lance un appel solennel à tous les enseignants de reprendre les cours dès le 11 février 2019 à 07 h30. Elle invite au respect de la trêve sociale signée entre le gouvernement et les plateformes syndicales.



Lancement de la TNT en Côte d'Ivoire : la diffusion des signaux maintenant effective

En qualité de parrain, le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a officiellement lancé, le 08 février 2019 à Abobo, la diffusion des signaux de la Télévision numérique terrestre (TNT). « La TNT est désormais une réalité. Ce sont bientôt 7 chaînes de télévision d'accès libre et 2 bouquets accessibles par abonnement qui seront disponibles sur le réseau terrestre pour l'ensemble de nos concitoyens », a déclaré Amadou Gon Coulibaly.

Taxes sur les transactions sur les transactions « Mobile money », Ouattara Sié Abou (DG des Impôts) : « les 7,2% ne sont pas à la charge du consommateur »



Les consommateurs ne paieront pas plus pour bénéficier des services des sociétés de transfert d'argent par mobile money. Ils ont été rassurés par le DG des Impôts, Ouattara Sié Abou, qui a indiqué que les « prétendues nouvelles taxes » d'un montant cumulé de 7,2% sur le montant des commissions payées, exigibles aux entreprises émettrices de monnaie électronique, ne sont pas à la charge des consommateurs. Et ce, contrairement aux informations relayées par certains médias.



Odienné: Des acteurs de gestion des frontières formés

L'Organisation internationale pour les migrations (OIM), tient depuis mercredi 06 février, à Odienné, un atelier de formation des acteurs impliqués dans la gestion des frontières dans le Nord-ouest de la Côte d'Ivoire dans le cadre du projet "Appui à la gestion des frontières en Côte d'Ivoire", financé par l'Union européenne.





La Côte d'Ivoire accueille la Coupe UFOA

La Côte d'Ivoire abritera la deuxième édition de la Coupe UFOA des nations 2019. Cette compétition réservée aux sélections nationales féminines se tiendra du 8 au 18 mai prochain. Le Mali, le Togo, le Ghana, le Niger, le Nigeria, le Sénégal, le Burkina Faso et la Côte d'Ivoire sont les nations attendues pour cette compétition. Dans le cadre des préparatifs de cette Coupe UFOA des nations, le ministre ivoirien des Sports, Paulin Danho, a effectué une séance de travail, le 6 février 2019, avec la délégation de l'UFOA.

Vu sur le Net





Coopération : Le Président Rajoelina souhaite le renforcement des liens avec la Côte d'Ivoire

Le Chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara s'est entretenu, ce dimanche 10 février 2019, à Addis-Abeba (Éthiopie), avec le Président de la République de Madagascar, Andry Rajoelina. Le Président Rajoelina a tenu à remercier son homologue ivoirien pour s'être fait représenter à son investiture à la Présidence de la République de Madagascar. Il a également souhaité le renforcement des liens de coopération entre les deux pays, notamment dans le domaine agricole et particulièrement celui de la cacaoculture, afin d'augmenter la capacité de production du cacao malgache. (Source Présidence)

> Economie



TIC / Smart Africa : Isaac Dé et ses pairs ont planché sur la réglementation du Réseau africain unique

Le ministre de l'Économie numérique et de la Poste, Claude Isaac Dé, a pris part, le 8 février à Addis-Abeba (Ethiopie), à une réunion ministérielle extraordinaire sur la réglementation du Réseau africain unique (Rau), en prélude au Conseil d'Administration de Smart Africa qui se tient du 7 au 12 février, en marge du 32e Sommet des Chefs d'État et de gouvernements de l'Union africaine (Ua).



Solutions technologiques : Une délégation du gouvernement japonais visite des sites pilotes au Vitib

Une délégation du gouvernement japonais du ministère de l'Intérieur et des Communications conduite par le directeur de la coordination des politiques internationales, Kenji Kaneko, le PDG de Vipnet, Ahmed Cherif et le représentant de la société NEC, Hata Takeshi, étaient à Grand-Bassam, le jeudi 7 février, pour visiter des sites pilotes des solutions technologiques en cours de réalisation au Village des technologies de l'information et de la biotechnologie (Vitib). Cette visite a consisté à la concrétisation du partenariat entre la société Nec et Vipnet, qui ensemble mettent en œuvre cette nouvelle technologie innovante en Côte d'Ivoire.

> Société



Lutte contre la pauvreté : remise de chèques des secours sociaux à 16 personnes vulnérables

Dans le cadre de la lutte contre la pauvreté, le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Abinan Kouakou Pascal, a remis symboliquement, le 7 février 2019 à Abidjan, des chèques, représentant des secours sociaux, à 16 personnes vulnérables. « Une assistance régulière sous forme d'aide médicale, scolaire, alimentaire ou en termes d'appui au financement d'activités génératrices de revenus à impact rapide » a expliqué le ministre, pour qui l'octroi régulier de ces aides est une des solutions efficaces apportées par le gouvernement via le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale pour permettre aux couches vulnérables de la population de faire face à des situations de précarité.



Santé: La 66e édition de la Journée mondiale des lépreux célébrée à Béoumi

A l'occasion des festivités de la 66ème édition de la Journée mondiale des Lépreux, le 10 février 2019, à Béoumi (400 km d'Abidjan), le ministre ivoirien de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé, a révélé que la Côte d'Ivoire s'inscrit dans une tendance à la baisse des données épidémiologiques. Pour preuve, "en 2018, 650 nouveaux cas de lèpre ont été dépistés dont 514 malades en traitement à ce jour. Contre 773 nouveaux malades dépistés avec 657 en traitement à fin 2017", a indiqué Aka Aouélé. Selon le ministre de la Santé, "moins d'une personne sur 10 000 souffre de la lèpre depuis 2011 en Côte d'Ivoire".



Grève à l'Eduction nationale : Kandia Camara rassure les enseignants grévistes et lance un appel solennel à la reprise des cours

Dans un communiqué, la ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, Kandia Camara, appelle les enseignants grévistes de son département à reprendre instamment les cours dès ce lundi matin, en les assurant de sa disponibilité à recevoir les syndicats à la base de ces arrêts de cours.

ACTUR*⊕***UTES**

Augustin Thiam: Yamoussoukro va "retrouver son lustre d'antan"

Invité du «dimanche magazine» sur RTI 1 pour évoquer les actions sociales à Yamoussoukro, le gouverneur du District autonome, Augustin Thiam a annoncé pour bientôt, dans 2 ou 3 mois, le démarrage d'un programme routier qui va permettre à la ville de « retrouver son lustre d'antan ». « Il y a un programme qui est en cours » et « vous allez voir qu'en 2019, la voirie de Yamoussoukro va être nettement améliorée », a promis Augustin Thiam.

Agence de Presse

> Economie



Le Président Quattara au forum sur le Mécanisme africain d'évaluation par les pairs

Le président de la République, Alassane Ouattara, a pris part samedi au 28ème forum des chefs d'Etat et de gouvernement du Mécanisme africain d'évaluation par les pairs (MAEP), au Siège de l'Union africaine à Addis Abeba (Ethiopie). Le MAEP est un dispositif de contrôle réciproque visant à favoriser la bonne gouvernance en Afrique. Le 28ème forum visait à examiner le rapport d'évaluation de plusieurs pays, dont la Côte d'Ivoire, qui a signé le Protocole d'adhésion le 29 janvier 2015, devenant ainsi le 35ème Etat-partie.

> Société



Extension du réseau électrique dans la localité de Bouko

La mise sous tension du quartier résidentiel de Bouko (32 km au Nord de Bouna), s'est effectuée, le 9 février, en présence du sous-préfet Jean-Michel Agba et des populations locales sorties massivement pour cette "fête de la lumière". Cette extension du réseau électrique dans ce chef-lieu de sous-préfecture est une initiative de la ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, par ailleurs fille de la localité. Au total 110 poteaux électriques trônent désormais dans les rues du quartier résidentiel de Bouko. Le porte-parole des populations, Ouattara Kouakou Antoine Bakary, a salué ce "geste de forte expressivité" de Kaba Nialé.



Du matériel médical offert au centre de santé de Kouakro

Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Aouélé, a fait don de matériel médical au centre de santé urbain de la sous-préfecture de Kouakro, le samedi 9 février, en marge de la cérémonie d'installation officielle du chef de village de Kouakro. Il s'agit de deux tables d'accouchement, deux escarbots, deux berceaux bébé, un ballon insufflateur + masque adulte, six paravents, une moto, deux tensiomètres électroniques, deux stéthoscopes, un pèse bébé, un aspirateur de mucosité adulte, un pèse personne, six bassins de lit, quatre pissettes plastiques, six urinaux homme/femme, deux mètres ruban, auxquels il faut ajouter un fauteuil agent et six poubelles.

Sport



CAN 2023/Les infrastructures livrées dans le délai prévu (COCAN)

Le président du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des nations (COCAN), Lambert Feh Kessé, rassure sur le délai de livraison des infrastructures prévues pour la CAN de 2023 en Côte d'Ivoire. Dans une émission télévisée, le président de la COCAN a indiqué, jeudi, que des dispositions sont prises pour livrer les infrastructures au délai prévu, c'est-à-dire le 31 décembre 2020.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.